

Swiss Olympic Maison du Sport

Talgut-Zentrum 27

Procès-verbal du 19^e Parlement des athlètes 2022

Date: jeudi 12 mai 2022, 16h00

Lieu: OYM, Lorzenparkstr. 22, 6330 Cham

Durée : 2 h suivies d'un souper au restaurant OYM

Présidence: Martina van Berkel et Matthias Kyburz

Personnes Voir liste de présence

présentes :

Procès-verbal: Swiss Olympic

Berne Tél. +41 31 359 71 11

CH-3063 Ittigen près de

Fax +41 31 359 71 71 info@swissolympic.ch www.swissolympic.ch

Liste de présence :

Représentants de	es athlètes avec droit	t de vote	
Arnold	Christof	Association fédérale de tir à l'arbalète	Représentant des athlètes
Baez	Nicolas	Fédération Suisse de Judo & Ju-Jitsu	Représentant des athlètes
Berni	Marcel	Swiss Athletics	Représentant des athlètes
Bogner	Sebastian	Fédération Suisse des Echecs	Représentant des athlètes
Bolzern	Linus	Swiss Canoe	Représentant des athlètes
Brüschweiler	Joel	Association fédérale de tir à l'arbalète	Représentant des athlètes
Bühler	Gabriela	Association suisse des paraplégiques	Représentante des athlètes
Clément	Claude	Fédération motocycliste Suisse	Représentant des athlètes
Diethelm	Dylan	Fédération sportive suisse de tir	Représentant des athlètes
Friedli	Simon	Swiss Sliding	Représentant des athlètes
Gnägi	Florian	Association fédérale de lutte suisse	Représentant des athlètes
Handler	Philipp	PluSport	Représentant des athlètes
Häner	Simone	Fédération Suisse de Casting	Représentante des athlètes
Küffer	Michael	Fédération Suisse de Vol Libre	Représentant des athlètes
Künzi	Tobias	Swiss Badminton	Représentant des athlètes
Lardi	Federico	Swiss Ice Hockey Federation	Représentant des athlètes
Lo Prete	Antonio	Fédération suisse de kickboxing	Représentant des athlètes
Oldorff	Birger	Fédération Suisse de Ski Nautique& de Wakeboard	Représentant des athlètes
Rol	Frédérique	Aviron	Représentante des athlètes
Stalder	Lara	Swiss Ice Hockey Federation	Représentante des athlètes
Zehnder	Jelka Lea	Swiss Taekwondo	Représentante des athlètes



N° Points de l'ordre du jour

Membres de la Commission des Athlètes de Swiss Olympic (SOAC)					
Gmelin	Jeannine	Aviron	Commission des Athlètes de Swiss Olympic		
Jäggy	Moritz	Beach-soccer	Commission des Athlètes de Swiss Olympic		
Jaquet	Sabrina	Badminton	Commission des Athlètes de Swiss Olympic		
Kyburz	Matthias	Course d'orientation	Commission des Athlètes de Swiss Olympic/co-président		
Schelling	Florence	Hockey sur glace	Commission des Athlètes de Swiss Olympic		
Noir	Benoît	Curling	Commission des Athlètes de Swiss Olympic		
Studer	Noël	Echecs	Commission des Athlètes de Swiss Olympic		
van Berkel	Martina	Natation	Commission des Athlètes de Swiss Olympic/co-présidente		

Invités					
König	Ernst	Swiss Sport Integrity	Invité		
Benz	Sarah	Swiss Olympic	Invitée		
Egli	David	Swiss Olympic	Invité		
Gerber	Lukas	Aide sportive	Invité		
Hammer	Jost	Swiss Olympic	Invité		
Niepmann	Simon	Swiss Olympic	Invité		

Accueil des représentants des athlètes et des invités Mot de bienvenue du responsable Sport de Swiss Olympic, David Egli

Les co-présidents de la Commission des Athlètes, Martina van Berkel et Matthias Kyburz, souhaitent la bienvenue aux représentants des athlètes, aux membres de la SOAC ainsi qu'aux invités, puis ouvrent le Parlement des athlètes 2022.

Le responsable du département Sport de Swiss Olympic, David Egli, souhaite la bienvenue aux personnes présentes et attire leur attention sur l'importance croissante de la SOAC en matière de participation/contribution active dans les fédérations et les clubs.

I Partie statutaire

Constitution de l'assemblée

Constitution de l'assemblée : Athlètes présents : 21

Athlètes avec droit de vote : 21 Majorité absolue : 11

Membres de la SOAC : 8 Invités : 6

2. Rapport annuel du Présidium

Tout d'abord, un grand merci aux membres de la Commission des Athlètes de Swiss Olympic pour leur engagement!

Voici une vue d'ensemble des thèmes abordés l'année passée :



N° Points de l'ordre du jour

Mesures de stabilisation et fonds de détresse 2021/2022

Un autre et dernier versement dans le cadre des mesures de stabilisation a été effectué pour les cas de rigueur liés à la COVID-19. Tous les athlètes ayant rempli les critères pour bénéficier des mesures pour les cas de rigueur ont reçu des aides financières visant à indemniser leurs dommages subis en raison de la COVID-19. Les fonds restants ont été rendus à la Confédération selon accord.

Stratégie Swiss Olympic 2022+ / Renforcement de la représentation des athlètes dans les fédérations (par ex. « hub » d'athlètes)

Le thème de l'intégration de représentants des athlètes dans les fédérations est toujours à l'ordre du jour. Swiss Olympic s'est emparée de cette thématique et a mis au concours un poste de responsable de projet « Hub d'athlètes » visant à intégrer des représentants des athlètes dans les fédérations.

Feed-back de la stratégie de la Fondation de l'Aide Sportive 2025

La Fondation de l'Aide Sportive Suisse a connu une nouvelle dynamique grâce à ses nouveaux présidents Urs Wietlisbach et Bernhard Heusler. Le directeur de l'Aide sportive, Steve Schennach, nous a demandé un feedback concernant la nouvelle stratégie de l'Aide sportive. Nous avons donc analysé la stratégie et fourni le feed-back souhaité.

Sport d'élite dans l'armée (prise de position)

En janvier 2021, la SOAC a écrit une lettre au directeur du Département fédéral de la défense, de la protection de la population et des sports, Matthias Remund, en lui soumettant des suggestions pour améliorer la promotion du sport d'élite dans l'armée. Certains points ont été repris et donné naissance par ex. au projet visant à améliorer la promotion des femmes dans le sport d'élite de l'armée.

Echanges avec Swiss Sport Integrity

Plusieurs membres de la SOAC se sont réunis avec Antidoping Suisse (désormais Swiss Sport Integrity) afin d'aborder des thèmes tels que la prévention du dopage et le nouveau service de signalement pour les manquements à l'éthique dans le sport suisse.

La SOAC est très contente du travail fourni par Swiss Sports Integrity! Les membres de la SOAC et de Swiss Sport Integrity sont arrivés à la conclusion que des échanges réguliers constituaient un avantage pour les deux parties.

Candidature de Florence Schelling au CIO et forums d'athlètes internationaux (par ex. Parlement des COE à Dubrovnik, colloque « Perform in Sport – Learn for life »)

- Florence Schelling a présenté sa candidature pour intégrer la Commission des Athlètes du CIO. Elle a fourni un travail remarquable à Pékin et acquis de précieuses expériences. Au final, elle a manqué de peu une élection au sein de la Commission des Athlètes du CIO. Nous la remercions chaleureusement d'avoir présenté sa candidature et d'avoir représenté la SOAC à Pékin de manière très sympathique.
- La SOAC a également participé à d'autres manifestations, telles que le Parlement des COE à Dubrovnik ou le colloque « Perform in Sport - Learn for Life ».
- La SOAC a en outre été présente au Congrès Suisse de médecine du sport à Macolin, où elle a participé activement à la table ronde sur le thème « Prévention des abus dans le sport ». Du reste, la



N° Points de l'ordre du jour

SOAC a échangé avec « Health4Sport » (fusion entre la société de médecine du sport et de psychologie du sport, de la nutrition sportive et de la physiothérapie sportive), qui nous a demandé un feed-back concernant une de leurs prises de position.

Projets dans lesquels les membres de la SOAC sont impliqués :

- Femmes dans la promotion du sport d'élite de l'armée
- Comité de pilotage de parc olympique suisse
- Groupe d'encadrement Ethique

Elections

3.1 Election du Présidium

Le fonctionnement de co-présidence qui a fait ses preuves est maintenu. Matthias Kyburz est réélu et Jeannine Gmelin est élue co-présidente.

Martina van Berkel se retire au terme de 11 années. Un grand merci pour leur engagement sans faille en faveur des athlètes suisses.

Tous les trois sont applaudis.

3.2 Election des autres membres de la Commission des Athlètes

Les sept membres sortants de la SOAC Heinz Frei, Luca Graf, Sabrina Jaquet, Moritz Jäggy, Florence Schelling, Benoît Schwarz et Noël Studer sont candidats à leur réélection. Tous sont réélus à l'unanimité par l'Assemblée.

L'athlète suivante est candidate à une première élection :

Petra Klingler (escalade sportive), championne du monde en bloc (2016) et en escalade sur glace (2022), première participation à des Jeux Olympiques à Tokyo.

Elle est élue à l'unanimité comme nouveau membre de la SOAC : toutes nos félicitations!

3.3 Election complémentaire des représentants des athlètes au Parlement du sport de Swiss Olympic Florence Schelling, Heinz Frei, Sabrina Jaquet et Benoît Schwarz sont réélus. Petra Klingler les rejoint en tant que nouvelle représentante. Elle est élue à l'unanimité.

4. Conclusion

Martina et Matthias remercient une nouvelle fois les représentants des athlètes pour leur soutien et restent à leur écoute pour toute question.

Suivez-nous sur Instagram: ch_athletes_commission